



Los componentes de la fanfarria Irulitxa en una de sus actuaciones recientes. :: A. L.

20 años de calles musicales

La fanfarria Irulitxa soplará el 8 de mayo sus veinte velas, pero celebra gran parte de los actos de su aniversario este fin de semana, cargado de música en Ermua

AINHOA LASUEN

ERMUA. Las calles ermuaeras se convertirán este fin de semana en espacios musicales para celebrar el 20 aniversario de la fanfarria local Irulitxa. Soplarán las velas el 8 de mayo, pero, por obligación del calendario cultural local, este fin de semana celebran los actos con este motivo. Ciento veinte temas y 50 pasacalles forman un extenso repertorio que la fanfarria ermuaera podrá tocar por las calles del municipio acompañada, en los numerosos actos organizados para este cumpleaños, por otros amigos y compa-

ñeros musicales que traerán desde hoy hasta el domingo música a raudales en Ermua.

Hoy se presentará, a las 19 horas, la txaranga Irulitxa en la plaza Cardenal Orbe. En esta presentación se reunirá la fanfarria, compuesta por todas las personas que forman la asociación, y junto a ellos estará otra parte más pequeña de Irulitxa, la txaranga, que anima las fiestas en todo el Estado y que nunca ha actuado en Ermua. En esta presentación estarán, además, miembros fundadores, colaboradores antiguos y actuales y la peña La Rampa, de Sigüenza, entre otros.

El sábado se abrirá con una diana a cargo de la txaranga y fanfarria Irulitxa y la apertura de la txozna en la plaza, a las 10 horas. A las 11 horas el Ayuntamiento de Ermua recibirá a estos músicos locales y colectivos participantes en el aniversario.

Al mediodía todo Ermua, incluidos los barrios, se llenarán de música

con todas las fanfarrias, peñas y txarangas que acudirán a la villa a celebrar la señalada fecha. A las 13.30 todas estas agrupaciones musicales se unirán en la plaza para ejecutar un alarde y a las 21 horas interpretarán el himno de Irulitxa y homenajearán a los compañeros fallecidos Miguelón, Juanan y Luis Mari.

Antes, a las 18.30 horas, las calles centrales se llenarán de música en un pasacalles al que se unirán las txarangas santiagueras de Gure Txoko y Lagunak, cantando temas típicos de las fiestas locales. Cabe destacar que mañana a las 23.30 horas, el grupo Gozategi, una de cuyos componentes es también de Irulitxa, ofrecerá un concierto en la plaza Cardenal Orbe.

Concurso de letras

El domingo también contará con una actuación inédita en Ermua, ya que el colectivo Groseko Iñude eta artzaik, de Donostia, pondrán la

nota de música y danza en las calles centrales y concluirán en la plaza con la escenificación de diversos bailes y representaciones de 'pastores y nodrizas'. Y los actos concluirán tras la fiesta con música de la txaranga Irulitxa junto a su txozna, que comenzará a las 18 horas.

Por último, el 8 de mayo celebrarán su día de cumpleaños con un concierto de dos horas, que se iniciará al mediodía, con la fanfarria, la banda de música y los trikitilaris de la Escuela Alboka, el coro Pispillu y el grupo de danza Txindurri. Además, más de una vintena de comercios de la Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Ermua expondrán estos días en sus escaparates fotografías de estos 20 años de música.

Por otra parte, las personas que lo deseen pueden participar en el concurso de letras para las canciones propias de Irulitxa, cuyas bases se publicarán en breve en www.ermua.es.

Días antes de esta celebración y en plena vorágine organizadora, el director de la fanfarria, Gorka García, y varios de sus músicos recordaban los momentos duros y las buenas sensaciones que han vivido con Irulitxa.

-¿Cuál ha sido el momento más difícil de Irulitxa?

-La muerte de Miguelón, porque se fue muy rápido, y de Juanan.

-¿Y el más gratificante?

-Condom, en Francia. Es que íbamos a disfrutar en una experiencia nueva y pasarlo bien, y de repente ganamos el concurso. Fue un subidón. Y el año siguiente nos llevamos el premio a la creación. Ver a Patxi en una foto con la manos en la cabeza, como diciendo ¡La que hemos liado!... ¡ Fue bestial! Se enteró todo el mundo antes de que llegáramos a Ermua, y eso que entonces no había facebook, ni whatsapp. Hubo un antes y un después para la txaranga. A partir de entonces nos llaman más de fuera y empezamos a meter más canciones, organizar los espectáculos...

-Por si acaso hay alguien que quiera participar del buen rollo de Irulitxa, ¿qué pueden hacer para informarse o participar en la fanfarria?

-A la fanfarria, que toca en Ermua, se puede venir a aprender. A la txaranga, que sale fuera, tiene que venir gente que sepa tocar. Pero que venga gente de cualquier edad que nosotros le damos la bienvenida. Pueden acudir al Centro Cívico Miguel de Unamuno los miércoles, de 19 a 22 horas, o llamar al teléfono 600435000.

-Se nota el buen ambiente entre ustedes.

-Sí, somos como una familia. Además hay muchos músicos en Ermua y seguro que se lo pasan bien con nosotros, incluso compaginando la Escuela de Música con Irulitxa, porque se puede tocar en el pueblo o salir fuera. Hay para todos los gustos y de muchos sitios. Tenemos gente de Orío, Rentería, Logroño, Casa la Reina, Rentería y están en el conservatorio y compaginan. Es más tenemos a 3 que forman parte de la Joven Orquesta de Jazz de Euskadi y lo compaginan.

*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	No hay sesión
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	No hay sesión
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*	

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.	
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 7.45	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables y festivos: 11.00.	
EIBAR-ARRATE	

Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.30.	
Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50.	
Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.	
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Lekunberri (Isasi, 31).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegui (Fermin Calbetón 19).	

DEBA

Los equipos del Euskal Jolas regresan preparados para jugar nuevas competiciones

Los manomanistas Arakistain y Aldalur perdieron 22-13 contra el Aloña Mendi en el torneo de Añorga

ANDER SALEGI

DEBA. Tras el parón de Semana Santa, vuelven los partidos de pelota mano al municipio. Los últimos en jugar un partido en el frontón Aldats fueron los juveniles Arakistain y Aldalur, en las semifinales del campeonato Udaberri. Esta semana regresan pero no lo hacen solos, les acompañarán los cadetes, infantiles y alevines, que llevan mucho tiempo sin jugar una competición. La cartelera para esta semana se presenta con tres partidos para el día de hoy en el frontón Aldats y cuatro partidos fuera de casa.

En casa, jugarán los juveniles Arakistain y Aldalur que tras haber competido el campeonato Udaberri en parejas y haberlo ganado, 22-21, frente al Hondarribia 1, en esta nueva etapa de competición se separan para que cada uno siga su camino. Los dos participarán en el mismo campeonato, el 4 y 1/2, pero cada uno por su lado en diferentes categorías. Aldalur jugará el campeonato de 4 y 1/2 en la categoría de primera de juvenil, el primer partido de esta competición lo jugará hoy, frente al manomanista Iraeta, de Legazpia. El partido se disputará a las 20.00 horas, antes que el de Ander. Arakistain por su parte jugará el mismo campeonato pero en la categoría de segunda de juveniles. Su partido comenzará cuando finalice el de Gaizka. Arakistain se enfrentará a Egibar, de Tolosa. Veremos qué tal se les da jugar en solitario a estos manomanistas, que en parejas fueron invencibles. El otro partido que se jugará en el frontón Aldats será el de categoría alevín de segundo año. Estos competirán en el campeonato de parejas Udaberri.



Los manomanistas regresan a las competiciones. :: A.S.

El equipo Euskal Jolas 2, formando por el tándem Salegi y Gonzalez, se enfrentará al Aretxabaleta 1, hoy a las 19.30.

Fuera de casa se disputarán cuatro partidos, tres hoy y uno mañana. El cadete de segundo año Arakistain, hermano pequeño del juvenil, jugará, al igual que su hermano Ander, el campeonato de 4 y 1/2, y le toca desplazarse hasta el frontón Beti Alai de Ordizia para enfrentarse, hoy a las 19.00 horas, a Zabalua, del equipo Txapagain. En la categoría infantiles, al igual que los alevines de segundo año, jugarán el campeonato por parejas de Udaberri. El equipo Euskal Jolas formado por el dúo Goikoetxea y Bikandi tendrá que desplazarse hoy al frontón Urbeltz, de Legazpi, para disputar el partido frente al Legazpi 3 a las 18.15 horas. Los alevines de segundo año, Euskal Jolas 1 formado por Villa y Prieto, se desplazarán hasta el frontón municipal de Bergara para enfrentarse, hoy a las 19.15 horas, al equipo de Bergara.

Rendimiento de Gipuzkoa

El joven Azkoitia, este año, al igual

que el año pasado, jugará el campeonato de Rendimiento de Gipuzkoa Berezkoa con el equipo debarra. Este campeonato tiene un único terreno de juego y es el frontón txiki de Azpeitia. Urko compartirá grupo con el equipo de Goierri (Urretxu), Ilunpe (Azpeitia), Intxurre (Alegia) y Oiarpe (Oiartzun). Para su partido se desplazará mañana al frontón Txiki de Azpeitia y se enfrentará a García, del equipo Goierri. El partido será a las 16.00 horas.

Vuelta Cicloturista

Este domingo, se celebrará la Vuelta Cicloturista en Deba. La hora de salida será a las 8.00 horas y el recorrido a superar tendrá un total de 128 kilómetros. Hoy es el último día para apuntarse a la prueba a través de internet hasta las 23.59 horas. La web es kirolprobak.com. Mañana es el último momento para apuntarse en Ciclos Turbina de Deba, hasta las 12.00 horas. El precio por participante será de 20 euros para aquellas personas que estén federadas, y 28 euros para aquellas que no lo estén, una diferencia que está dirigida a sufragar el coste del seguro.

ERMUA

El ermutarra Jesús González, campeón de España de tapas

Ganó el certamen que organiza el Salón de Gourmets con el pintxo 'Yogur al bacalao'

K. ITURRIAGAGOTIA

ERMUA. El IV Campeonato de España de Tapas para Gourmets ha recaído en Ermua. El cocinero ermutarra Jesús González Rodríguez, del Sagarra Gastro-Pub, ha ganado el certamen culinario organizado por el Salón de Gourmets.

El pintxo que le ha valido el galardón a González ha sido el 'Yogur de bacalao'. Según ha comentado el autor, fue su hijo quién le inspiró para crear el plato: "Siempre se toma un yogur al salir del colegio, mientras juega. Pensé que tenía que hacer una tapa que se pudiera comer de cualquier manera,

de pie, en mesa o en una barra".

El certamen Gourmetapa Estrella Galicia se ha celebrado esta semana en Madrid, dentro del Salón de Gourmets. El campeonato, en el que han participado 25 cocineros y cocineras, ha estado dividido en dos sesiones celebradas el 5 y el 6 de abril. La tapa a preparar era de libre elección, y los concursantes han tenido la oportunidad de poner a prueba sus habilidades culinarias con una gran atención mediática. Un jurado profesional se ha encargado de valorar y premiar las mejores creaciones.

Como ganador del certamen, Jesús González ha conseguido un premio de 2.000 euros, un trofeo y un diploma acreditativo. Además, se han repartido dos accésit de 1.000 euros cada uno para el segundo y el tercer clasificados

ONDARROA

El Ayuntamiento convoca una reunión para abordar la situación de Kamiñalde

A.E.

ONDARROA. El Ayuntamiento de Ondarroa ha convocado una reunión para hoy, en la Cofradía del Puerto, para informar sobre la situación creada tras los corrimientos. Hasta el momento se han conseguido extraer 90.000 metros cúbicos de tierra. En principio, se tienen previsto extraer 500.000 metros cúbicos de la ladera de cara a evitar la caída de la totalidad del monte que ha quedado partido en dos, con dos zonas una la que originó el corrimiento muy cercana a las casas desalojadas y otra la que viene siendo retirada por la constructora.

De momento, los trabajos para retirar tierra en el monte de Ondarroa en cuya ladera se han pro-

ducido desprendimientos que han obligado a realojar a 176 familias, avanzan a buen ritmo. Las máquinas trabajan durante 20 horas al día retirando tierra para aliviar la presión sobre la ladera de Kamiñalde que ha sido objeto de desprendimientos. Los trabajos han recuperado su ritmo habitual, después de que el pasado jueves se detuvieran, tras un cambio de turno de trabajadores.

Por otra parte, Lanbideha reanudado su servicio en Ondarroa en una oficina móvil que ha instalado frente al polideportivo, después de que su sede en este municipio tuviera que ser desalojada como consecuencia de los desprendimientos de la ladera de Kamiñalde.



CHOQUES CONTRA LOS PRETILES

A primera hora de ayer un coche chocó en la calle Maxpe contra el pretil. Después, al mediodía, otro vehículo, al lado de las casas del barrio de Artzabal, colisionó contra el inicio del pretil y contra la valla que separa las vías del tren de la carretera. No es la primera vez que ocurren accidentes en esta recta, con unas pocas gotas que caigan y mojen el asfalto ya es una zona peligrosa.

POLLO ASADO OILASKO ERREA

OFERTA

3'90 €/ud.



* OFERTA VÁLIDA DESDE EL 07/04/2016 HASTA FIN DE EXISTENCIAS. SALVO ERROR TIPOGRÁFICO.

ZARAUZ
Hernikobarra, 32
943 834 968

ZARAUZ
Urdaneta, 7
943 131 833

ZUMAIA
Victoriano Arrate
Etorbidea, 1-3
943 862 081

TOLOSA
Ona, 10
943 653 561

AZKOITIA
Merkatua plaza, 60
943 852 579

ELGOIBAR
San Franzisko, 23
943 742 758

UDABERRIKO FASEA

Bederatzi saio izango dira txapelketaren lehen fasean. Puntuazioz sailkatuko dira bigarren fasea.

Apirilaren 10ean, Berrizen

Non: Kultur Etxean, 17:30ean.

Bertsolariak: Aitor Bizkarra, Beñat Romero, Iñaki Lersundi, Lander Ibarluzea, Mikel Galarza eta Peru Vidal.

Apirilaren 17an, Bermeon

Non: Kafe Antzokian, 18:00etan.

Bertsolariak: Aitor Arrutia, Ander Ertotegi, Dani de Miguel, Imanol Arrutia, Jone Larrinaga eta Julen Ibaranguoitia.

Apirilaren 23an, Erandion

Non: Josu Murueta kultur etxean, 17:30ean.

Bertsolariak: Aitor Esteban, Arrate Illaro, Bikain Urkidi, Gurutz Uriburu, Illart Gumuzio eta Paule Ixiar Loizaga.

Apirilaren 24an, Ondarroan

Non: Beikoizini antzokian, 17:30ean.

Bertsolariak: Iker Garitagoitia, Iñaki Iturriotz, Mikel Retolaza, Nerea Ibarzabal, Peio Azkarate eta Txaber Altube.

Apirilaren 30ean, Derion

Non: Gurea aretoan, 17:30ean.

Bertsolariak: Aitor Bizkarra, Beñat Romero, Iñaki Lersundi, Lander Ibarluzea, Mikel Galarza eta Peru Vidal.

Maiatzaren 7an, Gueñesen

Non: Sodupeko kultur etxean, 17:30ean.

Bertsolariak: Josu Landeta, Eneko Arrate, Asier Gofi, Txaber Ormazabal, Eneko Arrate eta Peio Arondo.

Maiatzaren 8an, Orozkon

Non: Donibane aretoan, 17:30ean.

Bertsolariak: Asier Galarza, Ekaitz Larrazabal, Garikoitz Sarriugarte, Ibon Larrazabal, Joanes Igeregi eta Nuria Cortada.

Maiatzaren 14an, Arrigorriagan

Non: Lonbo aretoan, 17:30ean.

Bertsolariak: Ander Aldazabal, Arkaitz Zipitria, Galder Bilbao, Igor Galarza, Joseba Artza eta Unai Mendiburu.

Maiatzaren 22an, Getxon

Non: Fadura kiroldegian, 17:30ean.

Bertsolariak: Aitor Ruiz, Igor Menika, Inazio Vidal, Joseba Barandiaran, Julen Erezuma eta Malen Amenabar.



MARISOL RAMIREZ / ARGAZKI PRESS

«Orain arteko eredua agortuta zegoen»

Asier Ibaibarriaga • Bizkaiko Bertsozale Elkarteko lehendakaria

Eskualdekako sailkapen sistema berea emanda dagoela uste du Ibaibarriagak, eta fase berri bat gehitu zaio txapelketari horregatik: udaberrikoa. Bertsolari gazteei plazak eskaintzea du helburu.

A. Larrabe Amaiz Bilbo

«Eskualdeetan ez ziren bertsolari berriak ateratzen». Kezka hori aipatu du Asier Ibaibarriaga Bizkaiko Bertsozale Elkarteko lehendakariak (Ermua, 1973). Eta kezka horri buelta emateko erabaki dute Bizkaiko Bertsolari Txapelketako lehen sailkapen faseko sistema aldatzea. Aurreko edizioetan eskualdeko lehiaketa egiten zen udaberrian. Eta bertako puntuazioaren arabera sailkatzen ziren bertsolariak lurraldeko txapelketara. Oraingoan, ordea, txapelketan arituko dira parte hartzaile guztiak hasieratik, egokitzen zaien plazan. Aldaketa egin ondoren, pozik azaldu da Ibaibarriaga parte hartzeak utziko duen emaitzarekin; hemeretzi bertsolari berri arituko baitira igandean hasiko den txapelketan. **Hausnarketa batetik abiatuta aldatu duzue aurtengo txapelketaren formatua. Zertan datza?** Txapelketa bakoitzaren ostean hausnarketa egiten du elkarteak. Txapelketak zer eman duen, eskualdeko kanporaketak nola joan

diren, zenbat partaide izan diren aztertzen dugu. Baita bertsolariak oholtzan nola sentitu diren ere. Hortik abiatuta hasi genuen gogoeta. Bertsolarien motibaziotik, alegia. Orain arte eskualdeko txapelketak egiten ziren udaberrian, eta horietan sailkatutakoak aritzen ziren txapelketaren kanporaketetan gero. Formatu horretan betiko bertsolariak beren artean lehiatzen ziren eskualdekako saioetan. Eta eskualde askotan bertsolari berririk ere ez zetorren. Agortutzat eman dugu eredu hori horregatik. Bertsolariak beren eskualdetik kanpo abesteko aukera izango dute aurtengoa.

Hemeretzi bertsolari arituko dira lehen aldiz. Gaztetuta dator Bizkaiko bertso txapelketa?

Belaunaldi berri bat sartzen da aurtengo txapelketan. BBK ala eskualdeko lehiaketetan aritu dira horietako asko, baina txapelketan, lehen aldiz arituko dira. Gai-jartzaile eta epaile lanetan ere aurpegi berri asko izango dira. **Gero eta emakume gehiago ari da plazetan?**

Oso era naturalean ari da ematen prozesu hori. Eta ez soilik bertsolari gisa. Antolakuntzan, komunikazio taldean eta epaile lanetan ere sumatzen da hori. Bertsolaritzak aje batzuk izan ditu urteetan zehar, baina pixkanaka aldatzen ari da hori, eta gero eta emakume

«Eskualdeko txapelketetan betiko bertsolariak beraien artean lehiatzen ziren; eredu horrekin hautsi dugu aurtengoa»

«Belaunaldi berri bat sartzen da aurtengo txapelketan; gai-jartzaile eta epaile lanetan ere aurpegi berri asko dago»

«Herri mugimendua da gurea, herriatik sortutakoa eta herriak berak eusten duena. Hori zaintzea oso garrantzitsua da»

gehiago dago plazetan, bai Euskal Herrian eta baita Bizkaian ere. Horrek beste kolore bat ematen diolako bertsogintzari.

Bertsolariei plazak eskaini behar zaizkiela errepikatu duzue behin eta berriz.

Beti pentsatu izan dugu txapelke-

ta dela bertsolari askorentzat lehen plaza. Horrek frustrazio handiak sor ditzake, eta horregatik uste dugu bestelako saioak antolatu behar direla. Bertsolariei aske utzi behar zaie erabakitzen non kantatu nahi duten eta non sentitzen diren eroso. Ideia horretatik ere badator aipatutako gogoeta. Gazteei kantatzeko aukera gehiago eman behar zaie.

Ildo horretatik lotu nahi dituzue bertsogintza eta aisialdia?

Bertsoa gozamenarekin eta aisiarekin lotzea da elkarteak duen asmoa. Oholtzako saioez gain bertso udalekuak ere antolatzen ditugu, ondo pasatu, Euskal Herria ezagutu eta Bizkaian ere elkar ezagutzeko aukerak emateko. Ez dugu bertsolaritza plazara mugatu nahi. Hezkuntza arautuan, adibidez, bertsolaritza zabaltzen ari gara, bertso eskolen bidez. Baina behin ikastetxetik aterata, zer? Hor hutsune handia genuela konturatu ginen, eta askotan eskualdearen esku uzten dugu dena. Aldaketak norabide horretan eman ditugu. Elkarteak eragile izan behar du eskualdeetan.

Irakaskuntzarekin ez da nahikoa, hortaz.

Ondo ari gara irakaskuntzan, eta sekulako lana egiten dute bertsolariak bertan. Baina beste bultzada bat beharrezkoa da; funtsezkoa da ditugun baliabideak hobeto kudeatzea eta eskualdeko eragileekin elkarlaneari aritzea. Bertso eskolarik ez dagoen eskualdeetan egin dezagun ahal dena hori zabaltzeko eta bertako herritarrek laguntzeko. Eragile izan behar dugu. Horregatik diot, berriz, ikuspegia aldatu dugula. Herritarrek elkartera hurbiltzeko saioa ere egiten da era horretan, herritarrek aktibo bihurtuz. Argi izan behar dugu bertsozale elkarteak herritarrei esker egiten duela aurrera.

Zenbat herritar biltzen ditu txapelketaren antolaketa?

Asko zaindu behar den jende bat dago elkartearen atzean. Bertsolaritza denon emaitza dela esango nuke, eta ez elkartearen lanean ari garenean bakarrik. Eskualdeetan borondate lanean ari den jende horri guztiari esker gara gaur egun garena.

Bestela, ez ginateke bideragarriak izango, eta txapelketak ere ez luke gaur egun duen oihartzuna izango. Nik oso argi dut herri mugimendua dela gurea, herriatik sortutakoa eta herriak berak eusten duena. Eta hori zaintzea oso garrantzitsua da.